
2013-07-11 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Brambach am 02.04.2013 
Sitzungsbeginn:   19:00 Uhr  
Sitzungsende:  21:40 Uhr 
Sitzungsort:   Mehrzweckgebäude in Neeken, Rodlebener Straße 
 

Es fehlten: 
 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 
Herr Johannes eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ortschaftsratsmit-
glieder und Gäste. 
Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen ist und Beschlussfähigkeit besteht. Von 
4 Ortschaftsratsmitgliedern sind 4 anwesend. 
 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.12.2012 
  
 
Die Niederschrift vom 11.12.2012 wird ohne Änderung bestätigt. 
 



 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
 
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1. Herr Bahr, Steutzer Landstr. 24 a 
 
Durch Herrn Bahr werden Fotos von seinem Grundstück und den davor befindlichen 
Gehweg und Straßenbereich übergeben. Das Problem ist hier das Laub, der sich auf 
der gegenüberliegenden Straßenseite befindlichen Linden. Herr Bahr teilt mit, dass 
hier sehr viel Laub anfällt, das durch ihn entsorgt werden muss. Das Laub liegt im 
Gehweg und Straßenbereich aber auch in seinem Garten (siehe Fotos).  Herr Bahr 
bittet um Hilfe bei der Entsorgung z.B. durch Abholung durch den Stadtpflegebetrieb.  
 
In diesem Zusammenhang wird auch darauf hingewiesen, dass der Straßeneinlauf 
vor seinem Grundstück durch vermoderndes Laub mehrmals im Jahr völlig zugesetzt 
ist. (siehe Foto) Da eine Reinigung durch die Stadt bisher nicht vorgenommen wurde 
(auch die jährlich zugesagte nicht) hat sich Herr Bahr auch darum immer selber ge-
kümmert.  
Zukünftig wird hier um Abhilfe gebeten.  
 
Vorgeschlagen wurde auch der Rückschnitt der Bäume. Dies wurde durch Herrn Jo-
hannes jedoch nicht bzw. nur in sehr geringen Umfang empfohlen. Hier wird um ei-
nen Vororttermin gebeten.  
 
Es wird um Prüfung gebeten. 
 
V: A 72 – Entsorgung des Laubes, Reinigung des Straßeneinlaufes 
     A 83 – Rückschnitt im Herbst 
 
4.2. Herr Bahr, Steutzer Landstr. 24 a 
Durch Herrn Bahr wird mitgeteilt, dass durchfahrende Autos oft schneller als die er-
laubten 50 km/h fahren. Es wird um Geschwindigkeitskontrollen gebeten.  
Der Ortschaftsrat unterstützt diese Bitte. 
V: A 32 
Kontrolle 
 
4.3. Herr Bahr, Steutzer Landstr. 24 a 
Herr Bahr wurde vor einigen Jahren beauflagt, seine Klärgrube in eine vollbiologi-
sche Anlage umzurüsten. 
Herr Bahr möchte nun wissen, warum einige Einwohner aus Rietzmeck dies bis heu-
te nicht auch mussten. Dies wird als ungerecht empfunden, er bittet um eine Erklä-
rung. 
V: A 83 
Kontrolle 
 



 
 
 
5 Behandlung von Mitzeichnungen 
  
 
 
 
 
 
5.1 Risikoanalyse Brandschutz und Information über  beabsichtigte Fu-

sion der Ortsfeuerwehren Rodleben und Brambach 
Vorlage: DR/BV/322/2012/II-37 

  
 
Durch Herrn Johannes wird das Wort an Herrn Sebastian Metzker, FFW Brambach 
übergeben.  
 
Durch Herrn Metzker wird die Beschlussvorlage in Bezug auf die Ortsteile Neeken, 
Brambach, Rietzmeck erläutert.  
So muss, wie auch in der Beschlussvorlage festgestellt, mitgeteilt werden, dass für 
den Ortsteil Rietzmeck die Hilfsfrist nicht eingehalten werden kann. Problem ist hier 
die Lage des Ortsteiles an der Stadtgrenze und einer nicht ausreichenden Personal-
verfügbarkeit der FFW Brambach am Tage. Eine Anfrage bei der FFW Steutz ergab, 
dass auch hier die Einsatzbereitschaft am Tag nicht gegeben ist. Andere FFW aus 
der Umgebung kommen aufgrund des zu weiten Anfahrtsweges gar nicht erst in Be-
tracht – Einhaltung Hilfsfrist.  
Zum Zusammenschluss mit der FFW Rodleben wird mitgeteilt, dass dies bisher nur 
positiv zu sehen ist. Die Einbindung der Kameraden aus Brambach erfolgte problem-
los, die Zusammenarbeit ist sehr gewinnbringend.  
 
Als Information wird noch mitgeteilt, dass 2015 ein „neues“ Feuerwehrauto aus dem 
Bestand von Kochstedt nach Brambach wechseln wird.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  4 : 0 : 0 
 
V: A 37 z. Ktn.  
 
 
 
6 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters/Anfragen und Mitteilungen der 

Ortschaftsräte 
  
 
6.1. Dorffest Rietzmeck 
Herr Johannes erläutert die notwendigen Vorplanungen für das Dorffest am 
07./08.09.2013 auf dem Dorfplatz. Der Termin soll durch die OR-Mitglieder noch 
einmal überprüft werden (Urlaub?) Ein weiteres Treffen wird im Juni sein, um hier die 
weiteren einzelnen Punkte zu besprechen.  



V: OR 
 
6.2. Spielplatz Rietzmeck 
Durch Frau Platte wurde ein Arbeitseinsatz auf dem Spielplatz in Rietzmeck ange-
regt. Die Fa. Arndt – Tischlerei – hat angeboten, die Reparatur soweit kostenfrei 
durchzuführen, nur das Material müsste gestellt werden. Evtl. wäre hier ein VOT von 
Vorteil.  
Der Ortschaftsrat bittet um Rückinformation. 
V: A 72 
Kontrolle 
 
6.3. Spielplatz Brambach 
Hier wurde bereits im vorigen Jahr ein Arbeitseinsatz durchgeführt. Da nicht alle Ar-
beiten geschafft wurden, soll hier bei besserem Wetter ein 2. Arbeitseinsatz durchge-
führt werden. 
Da die Spielgeräte gestrichen werden sollen, wird um die Bereitstellung von entspre-
chender Farbe gebeten. 
V: A 72 
Kontrolle 
 
6.4. Senioren 
Nachdem die Maßnahme der Ortsassistenten ausgelaufen ist, musste eine neue Re-
gelung für die Seniorenbetreuung gefunden werden. Herr Johannes hat hier an den 
ersten Zusammenkünften teilgenommen und konnte erreichen, dass hier neu organi-
siert wurde. So konnte für den Ortsteil Brambach Frau Schröter, für Neeken Frau 
Warnke und für Rietzmeck Frau Metzker für die Betreuung und Organisation der Un-
ternehmungen gewonnen werden.  
 
6.5. Dorfplatz Rietzmeck 
Durch den Ortschaftsrat wird über die auf dem Dorfplatz in Rietzmeck befindlichen 
Obstbäume diskutiert. Die Bäume sind sehr alt und tragen kaum noch Obst. Sie soll-
ten erneuert werden. Der Ortschaftsrat wird dies als Projekt für 2014 in Angriff neh-
men. Näheres wird zu gegebener Zeit mitgeteilt. 
V: OR 
 
6.6. Löschteich Rietzmeck 
Herr Metzker teilt mit, dass der Löschteich am Dorfplatz entschlammt werden müss-
te. Durch Herrn Johannes und Herrn Lange wird dies bestätigt. Der Ortschaftsrat bit-
tet hier um Unterstützung. 
V: A 37 
Kontrolle 
 
 
 
 
 
7 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung offener Anliegen 
  
 
Mitteilung durch die Verwaltung: 



Durch die Koordinierungsstelle für Arbeit und Soziales wurde am 28.02.2013 mitge-
teilt, dass die Ortschaftsräte folgender Ortschaften durch das Bundesamt für Familie 
und zivilgesellschaftliche Aufgaben als Einsatzstelle für den Bundesfreiwilligendienst 
bestätigt worden sind. 
Brambach, Mosigkau, Waldersee, Meinsdorf, Kochstedt, Kleutsch, Kleinkühnau, 
Großkühnau, Sollnitz, Roßlau und Mildensee. 
Leider können die Stellen jedoch auf Grund des für 2013 bereits ausgeschöpften 
Budgets des Bundesamtes erst ab Januar 2014 besetzt werden. 
 
Weiterhin kann mitgeteilt werden, dass Gespräche mit dem Jobcenter laufen um eine 
Besetzung der Ortsbüros ab Sommer diesen Jahres zu ermöglichen.  
 
 
TOP 5.1.2. vom 05.11.2012 -  Beschilderung der Wege durch Feld und Flur im 
Gebiet Brambach, Rietzmeck, Neeken 
Am 28. November 2012 fand ein VOT gemeinsam mit dem OR, TBA und der Polizei 
statt. Hier wurden Festlegungen getroffen, an welchen Straßen und wegen in der 
Gemarkung Brambach Verkehrszeichen fehlen bzw. inwieweit für die Tonnagebe-
grenzung der Brücke über die Brame im Zuge der K 1776 in Brambach noch eine 
zusätzliche Beschilderung notwendig ist. 
So wurde entschieden, dass ein zusätzliches Hinweisschild zur Tonnagebegrenzung  
der Brücke in Brambach bereits am Ortseingang in Rodleben aufgestellt. Auch die 
Beschilderung des Zerbster Weges wurde besprochen. 
Anmerkung: Durch den OR wird hier nach dem Sachstand gefragt. 
V: A 32 
Kontrolle 
 
TOP 5.1.4.vom 05.11.2012 -  defekte Straßenleuchte, Brambach, An der Elbe in 
Höhe 5 und 8 
Wurde durch das FA behoben. 
 
 
zu TOP 4.1. vom 09.08.2011  
Antrag des OR Brambach zum Erhalt des Mehrzweckgebäudes Rietzmeck 
Die Übernahme des Mehrzweckgebäudes in Rietzmeck und des Mehrzweckgebäu-
des in Neeken soll durch Herrn Rumpf erfolgen. Eine Übernahme ist nur aufgrund 
einer Beschlussvorlage möglich. Diese wird durch die örtliche Verwaltung Rodleben 
erarbeitet. Zuarbeiten erfolgen durch die Berufsfeuerwehr und dem Amt 65, hier die 
Übergabe der vorhandenen Unterlagen, 
V: Gemeinde Rodleben, A 65 
 
 
 
Amt 12  

• Öffentliche Bekanntmachungen der Ausschusssitzungen des Stadtrates 
wurden zeitnah dem OBM per e-mail weitergeleitet  
 
 
 



 
 
 
 
9 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Johannes stellt Öffentlichkeit her und schließt die Sitzung um 21.40 Uhr. 
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 11.07.13 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Brambach 
 

Schriftführer 

 


